

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos opongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

3ª prensa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 13 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3313

La criminalidad en E. E. U. U. y la ley seca

Diez y ocho años hace ya que se promulgó la ley seca. Ha habido tiempo sobrado para que la organización de la autoridad imponente de la prohibición deber alcohol, venciesera a la organización de los mercaderes que dan de beber al pueblo yanqui clandestinamente. Raro es el día que los contrabandistas no ofrecen al mundo el espectáculo de un escándalo; de una escaramuza en el mar, del asalto de una playa o el abordaje de un buque-vigía, de la corrupción de la policía, de la instalación fraudulenta de alambiques que extraen alcohol venenoso de plantas, de serrín, de trapos viejos, de materias minerales sometidas a reacciones químicas.

No se puede cambiar con medidas policíacas la naturaleza humana. El estímulo de la mayor ganancia afronta las persecuciones y los castigos. Bebe alcohol en los Estados Unidos todo el que tiene dinero para pagar su tráfico ilícito. Todas las estadísticas coinciden en que desde 1910, en que se promulgó la Ley, aumentan en los Estados Unidos, y singularmente en sus grandes

ciudades, el número de detenciones por escándalo público y embriaguez, y lo que es peor, el número de asesinatos. En un curioso gráfico se ha recogido la estadística comparada de la criminalidad por influencia del alcohol, en nueve grandes ciudades, durante los años 1918, 1923 y 1926. La figura del asesino chulapón, tocado de gorrilla, cubierto el cuello por un pañuelo sedado, armado de tajante cuchillo, ridícula parodia del «apache» parisense, crece en este gráfico, en la proporción de 780 asesinatos en 1918, 1.296 en 1923 y 1.536 en 1926. Comentando este gráfico, el prefecto de policía de Nueva Orleans, Mr. Thomas Healy, ha declarado que el cincuenta por ciento de los crímenes de nuestros días, deben atribuirse directamente a las leyes de la prohibición. El prefecto de policía de Pittsburgo, afirma en un informe: «La prohibición ha hecho más criminales jóvenes, arruinando más hogares y desmoralizando más mujeres, que ninguna otra causa».

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia Tienda Benavides.

El Acto de clausura del Colegio Seminario

El miércoles 11, a las dos de la tarde, se verificó el acto de clausura del año lectivo de 1929, observándose el programa siguiente:

PROGRAMA

- 1 Himno del Seminario. Coro.
- 2 Prólogo.
- 3 Orquesta.
- 4 Premio de Honor.
- 5 Himno del señor Arzobispo. Coro.
- 6 Premios de Conducta.
- 7 Distribución de Menciones Honoríficas.
- 8 Discurso de despedida.

- 9 *Lázaro el mudo o el Pastor de Florencia.*
Drama en cuatro actos y prólogo.
Reparto: Cosme de Médicis, José M. Fernández III.
Rafael Salviati bajo el nombre de Lázaro, Fernando Alfaro III.
Julio Salviati bajo el nombre de Silvio, Teodoro Prestinary IV.
Juda el de Médicis bajo el nombre de Rodolfo, Carlos Roe III.
Roger, Edgar Brenes I.
Mateo Labrador, Carlos Bolaños IV.

Anécdota

Difícilmente puede imaginarse lo que sería el mundo sin la creencia en un Sér Supremo que ve y juzga, premia y castiga.

Estando el gran truhán de Voltaire hablando con otros truhanes en contra de la Religión, notaron que el filósofo guardaba silencio cada vez que entraba su criada.

—¿Por qué os calláis?—le preguntaron.

—Pues, para que no diga mi criada que no creo en la religión, y deje ella de creer.

—No lo entendemos: así tendrías un prosélito más.

—¡Hombre!—exclamó Voltaire.—¿Y de qué me serviría que mi criada no creyera? De que el día de mañana me robase.

El mismo Voltaire llegó a decir:

«Si yo fuera príncipe, no quisiera tener cerca de mí a cortesanos que no creyeran en Dios; pues ¿quién pudiera prohibirles que me envenenaran, si e o les pudiera aprovechar? Por precaución ya estaría obligado a tomar cada día un antídoto.» (1)

Y en otra parte:

«Una sociedad sin religión no tardaría en transformarse muy pronto en un receptáculo de *bestias feroces*; porque tal es la debilidad del espíritu humano y tal su perversidad, que es preferible verse subyugado por todas las supersticiones posibles que vivir sin religión.» (2)

- Jacobo Tabernero, Santi Quirós II.
- Landini, Jorge González III.
- Capitán, Antonio Obeso IV.
- Arqueros, Guardias, Labradores.
- La acción pasa en 1440, el Prólogo a dos leguas de Florencia; los demás actos en la capital. Desde el prólogo al primer acto transcurren quince años.
- Entre actos:
- 10 Idilio Eterno por Julio Flores, Alfredo Ramírez IV.
- 11 Canción de las Montañas, (Nº. 166.) Coro.
- 12 Orquesta.
- 13 La Noche (Nº. 149). Coro.
- 14 Himno Nacional, Coro.
- 15 Vacaciones. Coro.

Buenas tardes y felices Vacaciones!!

Todos los jóvenes que participaron en el acto estuvieron muy felicitados en el desempeño de sus papeles.

Grata temporada de vacaciones deseamos a profesores y alumnos.

Fiesta del Santo Niño de Praga en San Francisco de Mata Redonda

Programa de los Cultos Sagrados

DIA 15

Solemnidad del Santo Niño de Praga

4.30 a. m. Alborada.

5.30 a. m. Misa de Comunión General.

7 a. m. Misa de Comunión General de todos los alumnos y alumnas de las R. R. Hermanas, a quienes se obsequiará luego el desayuno en los patios del Colegio.

9 a. m. Procesión con la imagen del Santo Niño por la Plaza de San Francisco, desfilando por su orden con banderas y estandartes los Oratorios Festivos de Niños y Niñas de Mata Redonda y Pavas, las cuatro Secciones del Colegio y la Asociación de los devotos de María Auxiliadora, llevando las andas las ex-alumnas del Colegio, con insignias.

Descubrimiento e inauguración de la lápida marmórea en honor del Ilmo. Monseñor Juan G. Stork, en la plazoleta de la Iglesia. Discurso de ocasión y recitaciones.

Misa Rezada por el Ilmo. Mons. Alejandro Porras, Vicario General de la Arquidiócesis.

NOTAS

1ª Después de la Procesión, todos los niños y niñas que hubieran tomado parte en ella serán obsequiados en los patios del Colegio.

2ª Estando el Hospicio de Huérfanos, podrá formar en la Procesión detrás de los Oratorios Festivos.

4.30 p. m. Vísperas solemnes y bendición con Su Divina Majestad.

Las colectas del día estarán a cargo de Comisiones especiales

El Gobierno chileno quiere enseñar a comer al pueblo

Santiago de Chile.—El Gobierno chileno está empeñado en estos momentos en la educación alimenticia popular, por estimar que de ella depende el estado de salud, el vigor y la felicidad colectivas.

Gracias a la variedad climática del país que permite la producción de todos los frutos de la tierra y los productos del mar; los chilenos disponen de un notable «stock» de comestibles; pero por carencia de nociones sobre nutrición no se alimentan convenientemente, por no escoger los alimentos adecuados al organismo.

Ante ese problema, el ministerio de Bienestar Social, ha resuelto disponer de elementos análogos a los ideados por el maestro japonés Tadasu Saiki, capaces de determinar en cada zona del país y en cada estación del año los productos más nutritivos y económicos, que en manos de un buen cocinero; permitan obtener minutas agradables, alimenticias y baratas, que se darán a conocer profusamente al pueblo para ser aprovechadas en todos los hogares.

Estima el Gobierno que este será un medio eficaz de combatir la tuberculosis, pues al mejorar las condiciones del organismo humano aumentarán sus propias facultades de defensa contra las infecciones.

A este fin ha acordado crear

un Departamento de Alimentación, con laboratorios de investigaciones; fundar una cátedra especial de alimentación en la Escuela de Medicina, formando profesores de economía doméstica; adoptar eficaces medidas de abaratamiento de los alimentos; fijar los precios máximos de venta; facilitar las relaciones entre la producción, distribución y venta, así como otras medidas que ya han comenzado a adoptarse por el ministerio de Bienestar Social.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas. Gittetti, Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. Tienda Benavides.

Una habilidad del gobierno Sobietista

Londres.—Según el correspondiente del «Morning Post» en Riga, con objeto de obligar a los campesinos rusos a deshacerse de su trigo, el gobierno de los soviets ha tenido la idea de enviar a todas las provincias buhoneros con artículos de París, objetos de tocador para señoras, sombreros, géneros de punto, guantes, etc del mismo modelo que se llevan en las ciudades, pero a precios mucho más bajos. Espera de este modo que las campesinas insistirán tanto con sus maridos para comprar algún objeto de su gusto que los campesinos venderán su cosecha para procurarse dinero y adquirir algunos de los objetos que llevan los buhoneros.

GRAN TURNO
en San Antonio de Belén
El 15 de Diciembre del corriente
Se invita a todos los vecinos del Cantón y pueblos cercanos.

Sobre el problema de la vida

Aparte de los problemas de índole moral y religiosa, pocos o ninguno habrá que tenga derecho a ser atendido y estudiado como el problema de la vida y de cuanto a la vida se refiera:

Un aspecto importantísimo de este problema, tanto para el individuo, como para la familia y para la sociedad misma, es el de aumento o disminución de la natalidad.

La «Unión Internacional de Estudios Sociales», ha estudiado, entre otros, este aspecto del problema de la vida en su décima sesión, los días 24 y 25 de setiembre pasado. Las reuniones se han tenido en el Palacio Arzobispal del Primado de Bélgica, y en ausencia de éste, han ocupado la presidencia el R. P. Vermeersch, S. J. profesor de la Universidad Gregoriana de Roma, y el Sr. Duthoit, profesor de la Universidad Gregoriana de Roma, y el Sr. Duthoit, profesor de la Universidad Católica de Lila.

En la imposibilidad de dar cuenta a nuestros lectores de todos los acuerdos adoptados en estas reuniones de serena discusión y de detenido estudio, nos limitaremos a trasladar en parte, y en parte a resumir, los que juzgamos más importantes y provechosos.

En el capítulo segundo, después de un primer párrafo en que se advierte a los católicos la cautela con que deben usar las palabras «eugenesia», «racionalización de la natalidad» «birth control» y otras parecidas a fin de que desaparezca claramente todo sentido sospechoso o perverso que a ellas pudiera atribuirse, se sientan estos principios:

a) La perfección humana es principalmente del orden moral y religioso, lo cual excluye toda concepción de la vida limitada exclusivamente a las exigencias del cuerpo, o de la inteligencia, o del tiempo.

b) La perfección humana debe concertarse, en el terreno de la realidad, en cada persona humana; y esto por más que se tenga en cuenta que esta persona pertenece a la raza humana, y es miembro de una familia humana, y vive en una sociedad humana. De donde se deduce que la Humanidad no es pura y simplemente el fin último de cada vida humana. En frente de todos los derechos de la sociedad y de todos los deberes que a estos derechos corresponden, se yergue como cosa sagrada e inviolable, la personalidad humana y lo que constituye su haber esencial, a saber el alma y el cuerpo.

c) La trasmisión de la vida no es legítima, sino dentro de la sociedad constituida por el matrimonio; y esta sociedad a su vez, no puede excluir voluntariamente la trasmisión de la vida, al usar de sus derechos. La esterilidad voluntaria de cualquier clase que sea, es contraria a la moral natural y a la moral cristiana. Lo mismo debe decirse de toda clase y forma de atentados contra la vida de un ser humano recién nacido, o aun no nacido, sin que pueda alegarse como razón la sospecha o la certeza de enfermedad grave o contagiosa en aquel ser, ni tampoco aducirse derecho alguno de la madre sobre sí misma o sobre su hijo: ni la sociedad, ni miembro alguno de ella, tienen en tal caso el menor derecho sobre la vida.

Quien no cree en Dios No sientan buena escuela de enseñanza cívica

Hace algunos años llamaba la atención una señora enlutada que pasaba el día junto a uno de los estanques del Retiro de Madrid, echando pan y biscocho a un cisne y hablando con él.

Pues bien; se ha averiguado —y no es cuento— que la tal señora fué convencida por un espiritista, de que el tal cisne era ni más ni menos que un hijo de la señora fallecida hacía algunos años.

Y estas pobres gentes no creen en los dogmas católicos y creen en esas patochadas?

Pero ya lo ha dicho un escritor: «Quien no cree en Dios cree en cualquier mamarrachada.»

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides.

d) Hablando en términos generales, la obligación que emana de las palabras «creced y multiplicaos», proferidas por Dios, en el paraíso, no sólo conservan todo su vigor, sino que esta obligación es a veces más apremiante hoy día, por la necesidad de población en que se halle la patria o la Iglesia. Sin embargo puede suceder que, por otras razones poderosas de índole higiénica o económica, sea más conveniente la continencia matrimonial, la cual puede llegar a ser accidentalmente una obligación y una necesidad para el individuo. Esta obligación y esta necesidad del individuo redundará en tal caso en bien de la sociedad humana, por el acrecentamiento de energías y virtudes morales que aquella suponen.

e) Afirmar que el máximo de «comfort» o de bienestar material es el *criterium* de la «población óptima», es decir de la cifra de población o de número de habitantes más conveniente para la humanidad, es anticientífico, antisocial y anticristiano.

f) La preocupación hoy día reinante de este «comfort» y bienestar material, es una de las principales causas del neomaltusianismo. El medio más eficaz para combatir este tan terrible azote de la sociedad moderna, es difundir lo más posible la concepción espiritualista y cristiana de la vida, sin que por ello sea necesario negar la legitimidad, la oportunidad, la necesidad y aun el carácter providencial, de una material mejora en el disfrute y desenvolvimiento de la vida humana.

Las autorizadas conclusiones que vamos aquí resumiendo, terminan su capítulo segundo, abogando por la conveniencia de que

Los señores diputados que pretenden reelegirse, por una lógica analogía con lo que la Constitución estatuye con respecto al Presidente de la República, no debieran ni intentarlo siquiera: suena mal, repugna. Sería preciso fueran muy superiores en el puesto y que el pueblo fuera el que espontáneamente los postulara; pero triste y desgraciadamente no es así, pues en Costa Rica tan pequeña todos nos conocemos y

zabemos nuestras cuitas a reciprocidad. No aludimos al pueblo de diputados suplentes, ni tampoco queremos personalizar sino que: «Al que le cae el guante, que se lo plante». Nosotros quisiéramos decir si tú; viésemos autoridad magistral: jóvenes que os educáis en escuelas y colegios, no vayáis a aprender esa mala lección que en hora mala están dando algunos de los que se llaman PADRES de la PATRIA = CULEBRILLA

se difunda y arraigue en todas partes el sentido familiar, la estima de la excelsa dignidad de la madre de familia, y la idea de una política protectora de los sagrados derechos del hogar. Por último afirman en términos muy concisos, pero categóricos y enérgicos, que la autoridad pública tiene el derecho y el deber de impedir todo aquello que di-

recta o indirectamente favorezca las doctrinas y las prácticas neomaltusianas, y que en ningún caso y por ningún motivo tiene legítima potestad para hacer obligatoria la esterización humana, como ni tampoco para prohibir legalmente de una manera absoluta los enlaces matrimoniales, so pretexto de salud o higiene pública. = S. de P.

Navidad de los niños pobres y de los reclusos en la Penitenciaria

El año pasado la fiesta de Navidad de los niños pobres en el Parque Central, presidida por el Señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez resultó lindísima; espero que este año será igual; fueron obsequiados 1200 niños. Suplico a todas las generosas personas que me ayudaron el año pasado, con dinero, prendas de vestir y con juguetes, me ayuden este año. Dios les recompensará cualquier sacrificio que hagan, con salud y Paz en sus hogares.

Prendas de vestir para los de la Penitenciaría y para los niños esulta lo más práctico y útil.

Ruego también a todas las personas que el año pasado no pudieron ayudarme por diferentes motivos, que me ayuden a proporcionar un día de felicidad, a tantos niños inocentes, que pasan todo el año en medio de miserias y privaciones.

Ropas y juguetes usados en buen estado los recibiré con mucho gusto.

Todo objeto o limosnas pueden enviarlos a la Tienda «El Sagrado Corazón», de don Eladio Prado, frente al Sagrario, o cheques a mi orden al Apartado 1239 de San José.

Oportunamente publicaré la lista de los envíos para tener seguridad del envío y recibo de los obsequios.

Anticipo mi profunda gratitud a todos los contribuyentes.

SARA C. VDA. DE QUIROS

San José, 25 de Noviembre de 1929.

La visita anual de la Congregación Mariana al Lazareto

El domingo 15 del corriente mes, los Caballeros Marianos se trasladarán al Asilo de las Mercedes (Lazareto) cumpliendo así con una obra de caridad. Costumbre ha sido ir donde esos pobres enfermos, a llevarles junto con el pan del espíritu, un sencillo obsequio, que les alegre un poco su vivir doloroso y aislado.

Con este fin, la Sección Lazareto, de la Congregación, solicita de todas las personas de buena voluntad un óbolo, cualquiera sea.

Los objetos deben enviarse directamente al Padre Gerbrando, en el Seminario.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 937

Grandioso surtido de JUGUETES,

- Pasos, Adornos para el Arbol -

de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde ₡ 10 hasta ₡ 500. — Albumes para fotografía, desde ₡ 1.50 hasta ₡ 25. — Estuches de Manicure y

Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas

FONOGRAFOS y DISCOS

de las mejores marcas Alemanas,

Polydor y Homocord

desde ₡ 85 hasta ₡ 1.000

Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA

(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

CANTINA

LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de «La Proveedora (Paso de la Vaca)

Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN CONSERVAS y ACRITE

Se atiende a domicilio

— Teléfono No. 2303 —

Propietario QUERUBINO SEVERINO

Exposición de Trabajos

Ejecutados por los Talleres de Obras Públicas el 15 de Diciembre de 1929

En el edificio de la bodega del Teatro Nacional

Ebanistería

1. Juego sillería Luis XV, Rafael Sáenz G.
2. Confidente tallado, Rafael Sáenz y Arturo Ramón.
3. Confidente tallado sin terminar, Rafael Sáenz y Arturo Ramón.
4. Mesa de centro para sala con incrustaciones, Manuel Salazar.
5. Escritorio enchapado, estilo inglés. Eduardo Guerrero.
6. Muestrarios de Parquet para pisos, Jesús Bejarano.
7. Hélice para aeroplano, Humberto Barrantes.
8. Muestrario de pupitres para escuelas.
9. Muestrario de artículos de escritorio.

Sección de Aprendices (Ebanistería)

10. Armario librería, Juan José Abarca, de 16 años de edad, 5 meses de aprendizaje.
11. Botiquín, Juan José Abarca, 16 años de edad, 5 meses de aprendizaje.

12. Estantes para libros, Angel Bermúdez, 13 años de edad, 9 meses de aprendizaje.

13. Mesa especial para dibujo, Manuel Vargas, 13 años de edad, 11 meses de aprendizaje.

15. Escritorio pequeño. Gonzalo Gutiérrez, 14 años de edad, 9 meses de aprendizaje.

16. Mesa para máquina de escribir, Víctor M. Monge, 14 años de edad, 22 meses de aprendizaje.

17. Botiquín, Víctor M. Monge, 14 años de edad, 22 meses de aprendizaje.

Mecánica y Herrería

18. Guillotina, Alberto Renaud.

19. Portón de hierro forjado, Leonidas Esquivel.

20. Guarda vidrios.

21. Lote de implementos de maquinaria.

22. Lote de trabajos de herrería.

23. Trabajos de fundición. Ramiro Peralta.

Empréstito anglo-argentino de cien millones de pesos

Nueva York. — Un despacho de Buenos Aires a la Associated Press dice que el Presidente Iriyoyen celebró ayer una larga conferencia con el embajador de la Gran Bretaña, sir Malcolm Robertson, discutiéndose en ella los detalles del empréstito anglo-argentino de cien millones de pesos, concertado en principio por la misión inglesa que presidió lord D'Abernon.

Sección de Aprendices

(Mecánica y Herrería)

24. Lira forjada, Mario Cordero, 14 años de edad, 32 meses de aprendizaje.

25. Herramientas, José Cayetano Solís, 15 años de edad, 9 meses de aprendizaje.

26. Herramientas, Zenón Alvarez, 15 años de edad, 11 meses de aprendizaje.

27. Herramientas, Nuliton Soto, 14 años de edad, 3 meses de aprendizaje.

28. Trabajos de herrería, Rafael Bustillos, 13 años de edad, 8 meses de aprendizaje.

29. Trabajos de herrería. Juan Vargas, 13 años de edad, 13 meses de aprendizaje.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tememos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina. Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Santorial

Viernes 13. — Santa Lucía, virgen y mártir y Otilia vg. SANTA LUCIA, VIRGEN Y MARTIR

Nació en Siracusa, en Sicilia, de ilustres padres. Orando ante el sepulcro de Santa Agueda, en compañía de su madre, que padecía un flujo de sangre, se la apareció la Santa Virgen, y, sanando a la madre de Lucía, predijo a ésta que moriría mártir, para lo que se dispuso Lucía, repartiendo con larga mano toda su hacienda entre los pobres. Noticioso de ello un caballero con quien la madre tenía concertado casarla, la acusó delante del Rey, el cual procuró persuadirla que dejase la fe de Cristo y sacrificase a los dioses. No pudiendo conseguirlo, la mandó llevar al lugar de las mujeres públicas para que allí perdiese su virginidad; pero el Señor la defendió. Irritado el tirano, mandó que la quemasen; y, como el fuego la respetara, dispuso la atravesasen una espada por el cuello, y en este martirio, después de haber animado y consolado mucho a los cristianos, dió su alma a Dios. Tienen los fieles a esta preciosa Virgen por abogada de la vista, y comunemente la pintan con los ojos en un plato que tiene en sus manos. Fué su martirio el día 13 de diciembre, año de 304.

No gaste su dinero en comprar

MUÑECAS

Para Nochebuena

Reuniendo las envolturas del JABON PALMERA y presentándolas en nuestra Fábrica y Agencias en provincias, la regalaremos—según la cantidad—una o varias preciosas MUÑECAS que harán la felicidad de sus chiquitas.

• Guarde las envolturas y cámbielas por regalos •

SAN JOSE:—Fernando Castro Avilés y Fábrica Jabón Palmira.—PUNTARENAS:—Abel Salazar.—PALMARES:—Fernández y Quesada.—ALAJUELA: R. Odio y Co.—HEREDIA: Pedro Oller.—TURRIALBA: Rojas, Cortés y Co.—LIMON: Eloy Gotay.

30. Trabajos de herrería, Jorge Sevilla, 15 años de edad, 4 meses de aprendizaje.

Hojalatería

31. Implementos de hojalatería.

Mosaicos y artículos de concreto
32. Muestrarios de ladrillo mosaico en dibujos.

33. Muestrarios de ladrillos pedrín.

34. Macetas de concreto con sus pedestales, Víctor Valverde.

Sección de modelado y dibujo

35. Busto en terracota de don Juan Rafael Mora. Rafael Sáenz G.

36. Busto en terracota del Lic. don Cleto González Víquez. Rafael Sáenz G.

37. Ampliaciones de retratos al crayón. Arturo Ramón.

38. Colección de retratos de músicos famosos al crayón. Arturo Ramón.

39. Dibujos de ornamentación, Arturo Ramón.

El cumplimiento de la Ley seca

Desde que se prohibió el consumo de bebidas alcohólicas en los Estados Unidos, aumentó considerablemente el número de beodos.

Comentando esto el político inglés sir Robert Sanders, ex-subsecretario de Guerra, refería la siguiente anécdota.

Llegó un individuo a una población norteamericana, y preguntó inmediatamente al jefe de estación dónde podrían servirle alguna bebida.

—¿Ve usted aquel edificio?— le dijo el jefe, señalando la iglesia.

—Lo veo. Es la iglesia. Pero supongo que en él no venderán alcohol...

—De ningún modo. Y por eso se lo señalo; para decirle que, menos en ese sitio, en todos los demás del pueblo, encontrará usted lo que quiere.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, envíos, compras, diligencias, incasaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe adelantadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibido. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

Notas de Las Juntas de Abangares

Las Juntas es una bonita, alegre y simpática población que está algo incomunicada por lo difícil de los caminos, pero a pesar de todo no está abandonada y se celebran de vez en cuando bonitas fiestas, sobre todo religiosas.

En estos últimos días tuvimos la dicha de tener una Misión que nos predicaron los muy queridos y buenos Padres Capuchinos Fray Dionisio de Llorens y Fray Leonardo de Capellades, quien es a la vez Cura de este cantón y a quien debemos la gracia singular de tan hermosa Misión que deja en todos imperecederos recuerdos.

Empezó el 27 de noviembre y terminó el 3 de diciembre. Todos los días a las 5½ de la mañana había la Santa Misa con explicación de las ceremonias de la misma y plática doctrinal sobre los Sacramentos, que hacía Fray Dionisio.

A las 6.30 de la tarde, rezo del Santo Rosario, instrucción doctrinal sobre los Mandamientos de la Ley de Dios por Fray Leonardo y sermón moral sobre las verdades eternas por Fray Dionisio.

Hubo tres días especiales para los niños y niñas con explicación

apropiada a sus inteligencias que les hacía Fray Dionisio a las nueve de la mañana. Después en el último día hubo muchas primeras comuniones de niños y niñas, sirviéndoseles un buen desayuno a todos al salir de la Iglesia.

La asistencia en todos los actos fue mucha, pero sobre todo en la noche. Todos escucharon con atención la palabra de Dios y aun cuando no todos se acercaron a confesarse y a comulgar, no obstante creemos que la semilla sembrada durante los días santos de la Misión no cayó en mala tierra y que a no tardar fructificará y dará abundantes frutos. Hubo más de 200 comuniones, que es algo, si se tiene en cuenta lo abandonado que estaba este lugar en lo espiritual hasta hace poco tiempo. Ahora nuestro Cura Fray Leonardo, que goza de simpatía y es bien querido de todos nosotros, ya nos visita con más frecuencia y nos atiende con verdadero celo e interés, a pesar de que le queda bastante incómodo y largo el viaje desde Tilarán. Desde el mes de marzo del presente año en lo espiritual pertenecemos al curato

Curiosidad

Veintinueve marineros de un barco inglés, al saber que el cocinero era budista, decidieron no comer nada de lo que él guisase. Los musulmanes tienen la creencia de que la comida hecha por una persona de distinta fe religiosa está contaminada.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides.

de Tilarán, que sin duda nos reporta más ventajas por estar al cuidado de un Religioso Capuchino.

El último día de la Misión hubo Misa de Comunión General, comulgando bastantes y después a las 8 hubo una Misa Solemne cantada y acto seguido recorrió las calles principales de la población una muy bien ordenada y devota procesión. Fue numerosísima la concurrencia en la misma y todos cantaban con fervor y entusiasmo. Parecía día de fiesta en este día en Las Juntas.

Al llegar la procesión en la Iglesia se bendijo y colocó la Cruz como recuerdo de la santa Misión, Cruz que nos recuerda constantemente las verdades que nos conducen a nuestra eterna salvación y que con tanto celo y de una manera tan elocuente se nos predicaron.

Matrimonios hubo siete y bautizos y confirmaciones muchísimos ¡Quiera Dios que vayan desapareciendo de entre nosotros las uniones ilícitas y los amancebados para que cada día haya más moralidad, orden y respeto, máxime ahora que tenemos un Cura que nos hace todos los matrimonios gratuitamente!

El pueblo entero de Las Juntas se mostró muy agradecido y atento con los Padres Capuchinos lamentando solamente que no se quedaran con nosotros más días. Muchas personas los encañamos a su salida quedando el pueblo triste con su partida.

E. CH. F.

Corresponsal

Las Juntas, 6 de diciembre de 1929.

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

El fanatismo pagano de los asiáticos

Pekín.—En Tsitsikav (Manchuria), mientras se verificaba una romería a un santuario situado en el picacho más alto del monte Yat Sen-Se, entró en erupción repentinamente un viejo cráter, apagado hacía muchos siglos.

Más de 2.000 romeros, poseídos de un fervor exaltado, creyendo que aquella erupción era un aviso del dios que adoraban, se lanzaron al fondo del cráter en avalancha enloquecida, entre cánticos litúrgicos.

Entre los miles de fanáticos que se arrojaron en medio de la hirviente lava había un millar de mujeres.

El gobernador de la Manchuria se ha visto precisado a prohibir las romerías a aquel santuario.

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastrer, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

El sentido del olfato

No recuerdo qué sabio inglés ha hecho experimentos sumamente originales sobre el sentido del olfato. Anuncia al numeroso auditorio que va a hacer experiencias sobre la rapidez de la transmisión de los olores. Dice que se servirá de un líquido del cual se desprende un fuerte olor de ajos, y suplica a los presentes que levanten la mano cuando su olfato lo perciba. Dicho esto, mira su cronómetro y destapa el frasco. Este no contiene más que agua destilada, pero a los pocos segundos de todos los ángulos de la sala levántanse multitud de manos: por doquiera percibíase el olor de ajo. El pensamiento había provocado la sensación, y ésta el movimiento de las manos y cabezas, con no pocos sobresaltos de personas impresionables.

Llegó

FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Fábricas de Suche para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLIÑA

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDE TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

VACUNA ANTITUBERCULOSA

FRIEDMANN

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

Llegó nueva remesa a la “Farmacia Grillo” - San José

CASIMIRES

PARA NOCHE BUENA Y FIESTAS CIVICAS
De Inglaterra acaba de recibir el Bazar del Mercado
JOSE ESQUIVEL
COMPARE MIS PRECIOS

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA